
譚耀宗：
培養青少年「免疫」
香港文匯報訊（記者 陳鳴）立法會議

員譚耀宗認為，青少年易受影響，建議
政府推行措施，強化他們對抗不良資訊
的能力。立法會議員梁美芬則建議成立

「青少年早熟輔導中心」，為早熟青少年
提供適當的愛情與性的輔導服務。

■譚耀宗建議政府推出措施，加強他們分

辨及對抗不良資訊的能力。

■梁美芬建議為早熟青少年提供

適當的愛情與性的輔導服務。
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中國國家副主席習近平昨日抵美展開緊密行

程，在白宮先後與美國副總統拜登及總統奧巴

馬會談，之前還會見了基辛格等美國前政要，

並就如何建設好中美合作夥伴關係提出看法。

習近平與曾為推動中美關係作出積極貢獻的美

方前政要會面，以及就中美關係發展方向所作

的表態，意在向美方傳遞明確的信息：中國和

平崛起是不可扭轉的歷史趨勢，美當局應改變

遏制中國和平崛起的錯誤戰略，通過增進與中

方的溝通互信，避免戰略誤判，減少中美關係

發展過程中可能出現大的波折，共同推進中美

相互尊重、互利共贏合作夥伴關係建設。

今年是中美正式建交40周年，美國前國務卿

基辛格、奧爾布賴特、前財政部長保爾森等人

士，在不同歷史時期為推動中美關係發展發揮

了積極作用，是中國人民的老朋友。習近平訪

美的首場正式活動就與這些老朋友會面，既顯

示中國對這些老朋友的尊重和感謝，對他們改

善中美關係的努力給予肯定，同時也為美國現

政府如何進一步發展中美關係提供歷史借鑒和

啟示。

習近平此次訪美背景不同尋常，中國國力日

益強大，國際影響力與日俱增，中美在雙邊經

貿合作、一系列國際及地區等重大事務中的協

調合作關係更趨緊密；同時，美國在「重返亞

洲」戰略驅使下，在南海爭端、貿易摩擦、人

民幣匯率等一系列問題上對中國採取步步緊逼

態勢，使中美關係受到嚴重干擾和挑戰。事實

上，中美關係已成為當今世界最為重要、也是

最具挑戰性的雙邊關係，中美關係能否保持良

性互動、穩健成熟，事關兩國人民福祉和世界

前途命運。　

習近平對中美關係發展提出鏡鑒歷史、登高望

遠、互尊互信、互利共贏的四點看法，高屋建

瓴，意義深遠，意在闡明中美關係並非「零和博

弈」遊戲，中國的和平崛起絕不會對美國構成威

脅，相反會給美國及全世界帶來更多的繁榮和發

展的機會。「寬廣的太平洋兩岸有足夠的空間容

納中美兩個大國。」美國根本不應該也不必要耗

費巨大的人力、物力來防範甚至圍堵中國。而實

際上，美國也不可能阻止中國的繁榮強大，假如

美方堅持以陳舊的冷戰思維試圖遏制中國崛起，

這將是美國對外戰略的一次重大誤判。

事實上，在中方持續努力維護中美關係總體

穩定，相向而動，十分關照和顧及美方重大利

益的情況下，美方也應客觀理性看待中國的發

展，採取有助於增進互信的實際行動對待中

國，慎重妥善處理涉及中方核心利益和重大關

切的問題，確保中美關係今後10年在穩定、健

康的軌道上正常運作。 (相關新聞刊A2、3版)

特區政府分階段縮減邊境禁區範圍，首階段

「蓮麻坑至沙頭角分段」及「米埔至落馬洲管制

站分段」的新禁區範圍，於今晨零時零分正式

生效。大幅縮減邊境禁區，不僅為本港未來經

濟增長提供珍貴的土地資源和發展機遇，而且

為粵港兩地的經貿合作提供地域空間，有利於

深港同城化建設向實質性階段推進。當局應抓

緊時機，加快禁區土地的釋放步伐，將餘下的

土地盡早釋放出來。同時，當局對於禁區土地

不能放任自流或全由市場導向，必須以推進泛

珠三角合作的思維進行全面規劃，既讓兩地達

致優勢互補的效果，也藉此優化本港的產業結

構，為經濟注入動力。

在新界北面的邊境禁區由沙頭角、羅湖、文

錦渡起連綿延續至落馬洲，佔地達2800公頃。

港英政府過去將大面積土地劃作邊境禁區，不

單是為了防止偷渡及跨境犯罪活動，而且是通

過這片緩衝地帶，隔離本港與內地的聯繫。回

歸後本港仍保留這大片禁區已經不合時宜，也

浪費了土地資源。

應該看到，保留禁區土地已經沒有現實上的

需要，而釋放土地也不存在太大的技術問題。然

而，當局分4階段逐步釋放土地的步伐太慢，到

了2015年，當局才會再把「落馬洲管制站至梧

桐河段」及「梧桐河至蓮麻坑段」土地釋出禁區

範圍。這個速度明顯跟不上本港社會發展的需

要。本港地狹人稠，寸金尺土，中環等市中心區

域早已接近飽和，更需要開發更多的土地為本港

尋找新的經濟增長點。而且，環顧全球，許多國

家和地區的接壤區域，都發展出繁榮的邊境經

濟。本港的基礎條件優厚，絕對有能力發展出一

個新的繁盛邊境經濟區域，並成為周遭人流、物

流、資金流的集散地，這需要當局及早釋放土地

及早規劃。同時，當局在過程中也應顧及當區居

民的生活及方便，減少對居民的影響。

近年粵港兩地的經貿及民生上的融合不斷深

化，廣闊的禁區土地正為兩地的進一步合作提

供了場地。本港經濟一直被詬病為偏重金融

業，導致產業結構失衡，但由於香港土地成本

高企，令高增值產業一直未能成長。而禁區土

地由於連接粵港兩地，不但為本港發展高增值

產業、創意產業提供較廉宜的土地資源，而且

有助吸引內地的企業、人才、技術以至資金到

該區投資。同時，兩地在金融、物流、貿易等

方面的合作，也可在禁區土地「先行先試」，為

兩地深層次合作進行有意義的探索。只要當局

以推進本港與泛珠三角合作的高度去規劃禁區

土地，並且推出相關的優惠政策及完善交通配

套，推進禁區發展，兩地都可從中達致互利雙

贏。 (相關新聞刊A19版)

習近平明確表態 有助美方減少誤判 加快禁區開發促進兩地融合

8歲女憂身材中四男生「扯火」 香港性教育、研究及治療專

業協會副會長吳穎英：

■8歲的小女孩看過《爽報》

一 些 身 材 豐 滿 女 性 的 照

片，又讀了圖下的誇讚文

字解說，竟然擔心自己長大後，「冇一條咁

長的『事業線』。」該會建議把「傳媒辨識教

育」列作中小學必修科，加強學生批判思維

能力。

青年專業網絡主席劉志雄：

■《爽報》曾繪聲繪影描述「3人性行為」，雖

然男主角最後落得殘障下場，此結局「扮有

報應、扮有道德」，但過程描述大膽露骨，令

人擔心社會健康。

香港教育關注動力代表羅先生：

■治亂世用重典。建議政府吊銷《爽報》督印

人、發布人及持牌人的資格，杜絕搞亂傳媒

文化的惡棍。

香港女教師協會主席周蘿茜：

■大量不雅圖片、文字，令滲透力高的免費報

紙影響青少年心智發展，《爽報》正在挑戰

社會容忍度，建議提高法律量刑起點。

明光社助理總幹事傅丹梅：

■報章印有QR code，學生

可 上 網 觀 看 大 量 色 情 資

訊 ， 當 中 不 乏 挑 逗 性 內

容。當局除要監管免費報

章的印刷版外，亦要監管報章網上版的內

容。

香港教育政策關注社副主席郭文坤：

■希望傳媒履行社會責任，營造正確的社會價

值觀；學生要明辨是非，懂得分「正邪」。

油尖旺區家長教師會聯會會長李偲嫣：

■送贈「心聲對聯」予淫審處：「淫審不力耗

公帑，眾爽荼毒民冤枉。」諷刺政府辦事不

力，未能阻止《爽報》發放大量色情圖片。

家庭與學校合作事宜委員會主席徐聯安：

■呼籲社會各界包括廣告商抵制《爽報》，堅持

「不收、不看、不入校」的「三不原則」。

愛護家庭家長協會發言人

趙潔貞：

■《爽報》簡直是一份「風

月報紙」，荼毒年青人心

智。

香港性文化學會事工主任麥沛泉：

■政府監管不足，希望盡快進行《淫褻及不雅

物品管制條例》第二輪公眾諮詢。

香港教育專業人員協會主席馮偉華：

■不斷收到學校及家長的投訴《爽報》色情，

促請政府加強刑罰，提高阻嚇力。

香港家長聯會內務副主席

董國樑：

■《爽報》敗壞社會風氣，

不能原諒。

維護家庭基金主席陳黔開：

■擔心其他報紙效法《爽報》，敗壞社會風氣。

教聯會副主席王惠成：

■促請當局修補「送審須時」的法律灰色地

帶，以阻止「敗類」繼續荼毒社會。

天主教伍華中學倫理與宗教科老師廖偉強：

■《爽報》的派發是不道德行為，建議參

考公屋扣分制，若傳媒高層被扣滿分，

即需要自費修讀「傳媒道德倫理課程」。

部分團體代表的意見及建議

香港文匯報訊（記者陳鳴）《爽報》
禍害社會，昨出席會議的團體舉出
多個實例，狠批該報入侵教育界，
腐蝕青少年甚至兒童的心智，情況
令人憂慮。有性教育組織指出，曾
有年僅8歲小女孩接觸該報圖文並
茂、露骨誇讚身材豐滿的女性後，

竟擔心自己長大後沒有好身材，價值觀
慘被扭曲。有家長組織則稱，曾收到家
長反映，讀中四的兒子閱畢該報後有性
衝動，擔心不良影響會蔓延。

中學生指無正確價值
教育界團體昨紛紛在立法會中訴說

《爽報》對青少年已構成的不良影響。教
聯會副主席王惠成表示，曾收到學校及
老師投訴，有學生把《爽報》帶回校傳
閱，「又把裡面露骨的情色小說和文字
當一般文學欣賞」，反映青少年未懂得分
辨兩者；天主教伍華中學學生代表、現
讀中四的吳煒倫，昨亦以年輕人身份

「現身說法」，「我知道有好多學生都曾
偷偷摸摸帶《爽報》回校看，又與同學

討論，可能因為他們缺乏
性知識，又欠對倫理及愛
的認知；但我相信，《爽
報》並不能帶給他們正確
價值觀。」

《爽報》的衝擊連兒童
也不能倖免。香港性教
育、研究及治療專業協會
副會長吳穎英醫生指出，
曾有8歲的小女孩，看過

《爽報》一些身材豐滿女
性的照片，又讀了圖下的
誇讚文字解說，竟然表達憂慮，「我擔
心自己長大後，沒有這樣好的身材，沒
有一條咁長的『事業線』。」她擔心如女
童自小接觸這類偏頗資訊，會被灌輸錯
誤價值觀，誤以為女性大部分價值都只
建基於身段之上。

家長憂加劇風氣敗壞
愛護家庭家長協會發言人趙潔貞稱，

近年留意到風化案數字有上升趨勢，她
擔心或與報章色情化有關，而《爽報》

的出現更加劇社會風氣敗壞現象。她
稱，曾有家長向該會反映，讀中四的兒
子閱畢《爽報》後有性衝動，擔心這類
荼毒年輕人心智的不良影響會蔓延開
去。

昨多個出席團體亦紛紛促請當局加強
性教育，教育局副局長陳維安回應指
出，會從多方面㠥手幫助學生抵抗色情
資訊，包括培養其看待色情資訊批判思
維能力，及建立向不良資訊說不的態
度。

▲
荼
毒
實
例
▼

香港文匯報訊（記者 陳鳴）截至本年1月底，影視及娛樂事務管理處共收到209宗與免費報章《爽報》有

關的投訴，指該報含有不雅、淫褻等內容，其中23件物品被淫褻物品審裁處評定為不雅，影視處已作檢控，

但《爽報》拒絕認罪。立法會昨召開會議探討政府對有關情況的規管制度是否具阻嚇力，會議最後成為《爽

報》的聲討大會，多個團體代表怒斥該報為「敗類、傳媒惡棍」，要求政府考慮吊銷其與發行相關的牌照。

立法會資訊科技及廣播事務委員會
及教育事務委員會，昨日召開聯

席會議，探討政府對免費報章刊登不雅
物品的規管制度是否具足夠阻嚇力，約
20個團體代表出席表達意見。會上，多
個教師、家長、教育相關團體狠批《爽
報》荼毒青少年心智。

香港教育工作者聯會副主席王惠成指
出，內容色情的《爽報》既免費又早晚
派發，學生容易取得，不良影響深遠，
但現時影視處的送審法例「形同虛
設」，被該報利用「送審需時」的法律
灰色地帶繼續作惡，根本無法保護青少
年，該會促請當局，「要確保法律追上
時代步伐，阻止這種『敗類』繼續荼毒
社會！」

家教會責當局不力 倡抵制
油尖旺區家長教師會聯會會長李偲嫣

則在會上朗讀針對淫審處的「對聯」，
諷刺政府辦事不力：「淫審不力耗公
帑，眾爽荼毒民冤枉。」她指出，《爽

報》發放大量色情圖片，為保護子女，
她與一群家長先後去信學校、立法會、
廣告商等多個團體，呼籲各界一起抵制
色情資訊，又走到《爽報》大樓示威抗
議，並動員多位家長，於旺角行人專用
區收集市民的抗議簽名，短短3小時，
已有逾3,000人簽名支持抵制《爽報》。

香港教育關注動力代表羅先生提起
《 爽 報 》 即 十 分 扯 火 。 他 力 斥 《 爽
報》，指「這份報紙的行徑，簡直是摧
毀教育界一直以來的工作！現時執法
無力規管，罰款最多僅5萬元，根本無
能力阻嚇商業機構」。他建議政府吊銷
其督印人、發布人及持牌人的資格，

「所謂『治亂世用重典』，這樣方能杜
絕這些搞亂傳媒文化的惡棍！」家庭
與學校合作事宜委員會主席徐聯安亦
認同政府應考慮吊銷《爽報》的發行
資格。

明光社助理總幹事傅丹梅指出，現時
一些免費報章印有QR CODE，青少年
可透過智能手機進入，觀看到網上色情

資訊，故當局除要監管免費報章的印刷
版外，亦要監管報章網上版的內容。

再諮詢修例 或縮送審時間
面對社會人士指當局「罰則無阻嚇力」

的批評，影視及娛樂事務管理處處長劉
明光回應稱，現行法例列明，發布淫褻
物品，最高刑罰是罰款100萬元及監禁3
年；發布不雅物品，首次定罪最高刑罰
是罰款40萬元及監禁12個月，第二次或
其後定罪可罰款80萬元及監禁12個月；
至於法庭判刑時應考慮的因素，將由法
庭按個別案件處理，影視處不能代為處
理。

就被質疑現機制的「送審時間過
長」，及被問到會否把現行「先派發後
評審」的做法，改為「先評後派」，劉
明光稱，理解公眾意見有不同標準，並
希望把有關建議加入《淫褻及不雅物品
管制條例》第二輪公眾諮詢之中，但由
於修例屬商務及經濟發展局事務的工
作，故未能代答。

創刊後23次評為「不雅」拒絕認罪

《爽報》販賣色情 全城撻伐

■去年有團體發起簽名運動，呼籲市民罷看和抵制《爽

報》。 資料圖片

■《爽報》賣弄色情荼毒青少年，早已廣受社會各界批評。圖為去年有團體發起簽名運動，呼籲市民

罷看和抵制《爽報》。 資料圖片

資料來源：立法會各團體代表 製表：香港文匯報記者 陳鳴；圖片：香港文匯報記者劉國權 攝


